

CARTAS DEL DIRECTOR

Antonio Abril



Las cuentas dadas

No hay nada más objetivo que los números, sin embargo los políticos se empeñan en 'darles la vuelta', en analizarlos de manera aislada tratando de vendernos conclusiones totalmente partidistas e interesadas, que en muchas ocasiones son verdades a medias. ¡Cómo si nosotros no supiéramos extraerlas por sí mismos! Pero unos y otros, socialistas y 'populares', que cada uno de ellos lo hace tan pronto como se brinda la ocasión, y a veces, sin tener en cuenta que alguna vez ellos pudieron caer en el pecado que ahora critican.

El sueldo de Cospedal, que se hacía público hace unos días, ha dado para esa batalla dialéctica y fuego cruzado entre ambas formaciones políticas. Desde el PP se destaca que gana menos que García-Page como alcalde de Toledo. O que ha ganado del orden de diez mil euros menos que el año pasado. O que es la

presidenta autonómica que menos gana.

Han salido a justificar a su presidenta Carmen Riobos, que respondía a Cristina Maestre, vicesecretaria y portavoz del PSOE de Castilla-La Mancha, que criticaba que la presidenta regional hubiera esperado hasta el último día del año para hacer pública su declaración de bienes y rentas de 2011 y las de los miembros de su Gobierno y altos cargos. Y María José Agudo, diciendo que García-Page gana más y que cobra además por cuatro actividades diferentes. Agudo contestaba al socialista alcarreño Luis Santiago Tierraseca que, en la mañana de ayer, en rueda de prensa, ponía de manifiesto que Cospedal gana 600 euros diarios mientras que hay familias que con 400 euros tienen que pasar el mes.

Lo que necesitamos los ciudadanos

son las cifras. Que se nos diga 'con pelos y señales' lo que cobran todos los políticos, sin excepción. Y por todos los conceptos. El patrimonio con el que llegaron a la política y con el que salen de ella. Y todo ello con la necesaria publicidad para conocimiento general de la ciudadanía y que se dejen de demagogias, que las conclusiones ya las sacaremos nosotros.

Porque entre los 59.000 euros que dicen desde el PP que gana Cospedal a los 219.000 que dice Tierraseca -tan fácil como 600 por 365-, la diferencia es sideral. ¿Dónde está la verdad? ¿Quién miente?

Y ¿cuánto gana García-Page y por qué conceptos? O cuál era el patrimonio de Bono o Barreda cuando llegaron a la política y cuál es el de ahora.

Efectivamente, si nos retrotraemos

unos años, el discurso era poco más o menos que igual, pero a la inversa.

Desde el PSOE se está criticando que algunos parlamentarios regionales del PP por Guadalajara, que además son alcaldes, como se han quedado sin sueldo, para compensar esa falta de ingresos volverán a cobrar de sus respectivos ayuntamientos. ¿Acaso no lo habrían hecho ellos de tener la misma posibilidad? Si cuando redujeron el número de concejalías recolocaron a todo los cargos, carguitos y carguetes.

Por cierto, de lo que ganan los políticos un porcentaje deben pasarlo al partido, lo que le sirve a éste como parte de su financiación. Tal vez por ello sean los propios partidos los que menos interés ponen en que se revisen las condiciones económicas de éstos y de todos los 'aparatos' del Estado que conforman, porque ellos, los partidos, también verían reducidos considerablemente sus ingresos.

FIRMA INVITADA

Carlos Baltés



Seis sentencias irónicas para tiempos de crisis

1.- Desde Saint-Just, con su famoso "Atreveos", sabemos que para que las revoluciones tengan éxito han de cumplir íntegramente su programa previsto.

En consecuencia, un Gobierno que practica en medio de la crisis económica actual reformas a medias -sobre todo en el ámbito de la estructura autonómica del Estado-, lo único que está haciendo es cavar su propia tumba..., y también la nuestra, la de todos los ciudadanos.

La reforma autonómica en España se constituye en el verdadero experimentum crucis, esa prueba definitiva y crucial de la política económica del Gobierno, si quiere evitar definitivamente la intervención exterior.

2.- Quien vive de los Presupuestos no puede pretender vivir como un millonario privado, ni poseer cochazos, ni "casoplones", tampoco ir en clase preferente en los viajes, ni siquiera llevar un simple pañuelo de seda en el bolsillo superior de la chaqueta.

3.- Las Ciencias guardan sus secretos. La Ciencia Económica también guarda el suyo: es una ciencia simple, sí, pero es fundamentalmente anti-intuitiva. Estas dos circunstancias simultáneas la hacen en realidad muy

difícil de comprender.

4.- El Mundo tiene dueños, que transversalmente constituyen una cruz. Por un lado, están los jóvenes y también los mayores, y por otro, los muy ricos y los pobres; todos estos saben protestar. ¿Quiénes son, pues, los esclavos de este mundo? Sin duda los hombres y las mujeres de la mediana edad y, también, las clases medias. Estos esclavos no protestan nunca, solo trabajan. Son el férreo clavo que sostiene la cruz.

5.- Asistimos en estos tiempos a un drama español: ¡No somos fiables! La vieja "Reputación" -palabra y significado tan queridos para don Baltasar de Zúñiga, Primer Ministro del Rey Felipe IV- nos ha abandonado. Y es que es preciso saber que el prestigio de una nación facilita toda su acción general.

6.- El diseño del Orden Económico establecido debe ser previo al funcionamiento de la Economía. Tan imprescindible exigencia de la organización económica no se ha efectuado hasta ahora en la Unión Europea. En consecuencia, o se inicia cuanto antes un decidido camino hacia una futura "Unión Federal Europea", o nos encontraremos verdaderamente en el final de la gran aventura europea que comenzó hace 60 años.

Antonio Campuzano



2013, Rajoy, los puros

El sexto año crítico acaba de alborear y todos los frentes proféticos ya están en posición de prevengan, a ver qué sucede. Mientras que en Estados Unidos se ensaya una gran coalición que dura al menos una votación para evitar el gran desfase fiscal conocido con la gran nomenclatura de 'abismo fiscal', tarea la denominadora, la literaria, a la que son tan aficionados los americanos. Mientras eso sucede, en España se producen leyes y reglamentos, y legislaciones de acompañamiento que pretenden evitar los abusos y prácticas perniciosas.

Los alcaldes ahora van a competir en sueldos con profesiones a las que los ediles antes miraban justamente desde el punto de vista que empezaba por encima del hombro. Si esos mismos cargos normativos no lo impiden con la producción de alguna trampa que enmascare los bajones de nómina de los alcaldes, los ayuntamientos serán instituciones de vuelo raso y más apegado a sus administrados, que francamente hacía mucha falta. Evitar que el alcalde de Villalbilla ganase más que el de Lisboa es tarea muy reconocida a las comisiones de decisión de PP y PSOE. Desde ahí hasta el infinito pasando por todo lo demás.

Mientras, el banco malo, esa gran invención también literaria que sintetiza todos los despropósitos cometidos desde dentro de las ventanillas de las entidades financieras, echa a andar con el mentón institucional muy echado

para adelante.

Y luego están los procesos soberanistas, especialmente el procedente de Cataluña, donde todo lo imaginable es posible. Y sorprendentemente desde el País Vasco llegan sólo cordura y sentido común, con el lendakari Ukullu aportando equilibrio a las economías y a las ansias soberanas al mismo tiempo. Y en Madrid en espera de la llegada de ese gran descubrimiento americano de nombre Adelson.

Y en Alcalá, las calles y paseos llenos de concejales de los dos grandes partidos en gesticulación confusa porque viven en esa situación apenas sostenible en la que no se sabe lo que pasará pasado mañana, máxime cuando ese designio sólo reside en la estrategia del hombre de la magia aplicada a la política y cuyos derechos de autor están a nombre de Anselmo Avendaño. Y Mariano Rajoy con Roberto Bolaño, quien en su espléndido Los sinsabores del verdadero policía (Anagrama, 2011), pone en boca de Padilla, uno de sus personajes, esta fantástica frase: "Lo único que alguna vez heredó a los catalanes con los castellanos, a los asturianos con los andaluces, a los vascos con los valencianos, era el arte, la atroz circunstancia de fumar en compañía". Y sigue: "Cuando una habitante de la península decía 'me das fuego', un chorro de lava o de saliva se ponía otra vez a fluir en el milagro de la comunicación y de la soledad". Rajoy, sus puros, su futuro, el de todos los españoles.